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No espaço Pelo Estado Entrevista, 
conversamos com o Engenheiro Civil 
e de Segurança do Trabalho Carlos 

Alberto Kita Xavier, presidente reelei-
to do Crea-SC.

Palmeiras é campeão do Brasileirão 
Assaí 2023

Empresas têm até o dia 29 para desti-
nar imposto de renda a projetos sociais

Diplomados e empossados os novos verea-
dores da Câmara Jovem de Corupá
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Não é pegadinha
A Celesc alcançou o segundo lugar 

no prestigiado prêmio internacional da 
Comissão de Integração Energética Re-
gional (CIER) na categoria de empresas 
com mais de 500 mil consumidores. 

Não é pegadinha II
Este reconhecimento visa destacar a 

excelência no desempenho das empresas 
latino-americanas do setor de distribui-
ção de energia. Tenho pena do povo que 
é atendido pelas empresas classifi cadas 
a partir do terceiro lugar.

Será ?
Depois de ouvir o presidente dos 

Nobres dizer aos novos (inclusive e 
principalmente de idade) vereadores da 
Câmara Jovem que agora eles vão ter 
que ser sérios, parar com as brincadeiras 
e zoações, creio ter entendido o motivo 
da pouca adesão ao pleito. Tem criança 
que prefere ser criança enquanto pode, 
deixando pra ser .... ser ..... quando for 
impróprio ser criança.

Por exemplo
Eu prefi ro ser feliz do que ter razão. 

Prefi ro assistir o Mister Bean do que o 
Neymar, o Didi do que o Galvão. Prefi ro 
a inocência de uma criança que está ten-
tando e aprendendo com erros e acertos, 
do que a chatice de um adulto que acha 
que conhece todas as respostas e ainda 
erra.

Curiosidade
Alguém descobriu quem é o res-

ponsável pela fi scalização das obras? 
Pavimentação, limpeza, ajardinamento, 
águas, entre outras. Só fi quei curioso de-
pois que um nobre cobrou isso na Tribu-

na, ele parecia tão sério que eu acreditei.

Por falar nisso
Alguém sabe como fi cou aquela si-

tuação dos ambulantes e das placas que 
seriam colocadas nos acessos à cidade? 
Como eu não conheço todos os corupa-
enses, fi quei em dúvida se esse pessoal 
que anda pela cidade vendendo capa de 
volante, carteira, cinto, etc é lojista co-
rupaense indo até onde o cliente está, ou 
se é “estrangeiro” se aproveitando.

Vamos mudar de assunto
Fui na festa em Schroeder e gostei 

muito do que eu vi. Nem vou dar a ideia 
de tentarmos fazer igual. Vai que a ma-
jestade se empolga e faz M. 

Já que o assunto é M
Eu fi quei em dúvida numa coisa. O 

mercado público, aquele, vai ser cons-
truído no fundo da praça, aquela, ou na 
frente da estação de trem, aquele. Não 
me digam que vamos ter 2 mercados 
públicos.

Adivinhem quem voltou
Em verdade não é “quem”, é 

“quens” (eu sei que não existe essa pa-
lavra, mas nesse caso vou abrir uma 
exceção). Continuando. São alguns can-
didatos que andavam sumidos como as 
notas de duzentão. E a tendência é pio-
rar. Cuidado, notas de 500 não existem, 
se aparecerem, serão falsas. As notas de 
Réis, só têm valor pra colecionador.

Dizem que vai
O dono de um empreendimento 

instalado na terra do IG do Laranja só 
está esperando o momento certo, popu-
larmente chamado de “depois das elei-
ções”, para tirar seu negócio daqui, sair 
sem agradecer, sem se despedir e, ainda 
por cima, falando mal.

Passarinho novo
Criança é engraçada. Não pode ver 

uma fazer algo que já quer imitar. Um 
passarinho novo, querendo imitar um 

frequentador de um dos meus tratado-
res, veio me piar umas coisas muito 
interessantes. Se forem verdade, vem 
temporal por aí. Talvez ainda neste ano.

Arrependimento
É nessas horas que me arrependo 

de não ser um nobre. Se eu fosse, iria 
investigar o que o passarinho piou. 

Ando curioso
Alguém sabe se pra tirar o verde 

musgo e o preto bolor dos locais públi-
cos é preciso licitar a mão de obra ? Ou 
pode usar as ociosas que a prefeitura 
tem? 

Voltando para a festa de 
Schroeder

Fiquei impressionado com o artesa-
nato com fi bra de bananeira produzido 
por um ateliê que estava expondo e ven-
dendo na festa.

Ainda a festa de Schroeder
A festa registrou perto de 10.000 

visitantes em 4 dias de evento. Os nú-
meros alcançados são impressionantes. 
São números com fonte confi ável como 
as catracas que registravam o público 
que entrava. Segundo informações, a 
festa foi direcionada para empreende-
dores de Schroeder, os de fora só conse-
guiam participar se não tivesse similar 
da cidade participando e, assim mesmo, 
pagando mais caro pelo espaço/acesso.

Ainda triste
Fico imaginando o Natal que as fa-

mílias das cidades com rachaduras por 
estarem afundando vão ter. Muito triste.

Ainda triste II
Imaginem como estão as pessoas 

que moram nas cidades possíveis de vi-
rar Atlanta.

Verdade seja dita
Na sexta-feira(01) eu fui dar uma 

volta e ver como estava a iluminação de 
Natal em Corupá. Voltei pra casa real-

mente triste. Pouquíssimas casas deco-
radas. 

Verdade seja dita II
No sábado fui a Schroeder e Guara-

mirim, acreditando que lá eu consegui-
ria respirar o Natal de um passado não 
muito distante. Voltei pra casa mais ar-
rasado do que eu já estava. Lá, também 
como cá, já não se vê mais o Natal como 
antigamente.

Rotina insana
Estamos nos acostumando com al-

gumas rotinas como as quedas de ener-
gia e os rompimentos da adutora. Isso 
não é bom. Defi nitivamente não é bom. 
Será que os nobres sabem que estas roti-
nas estão se instalando em nossa cidade? 
Será que ainda falta investigarem muita 
coisa antes de tomarem uma atitude?

Passarinhada esperta
Uns plumadinhos vieram em 

comitiva me cobrar uma atitude. Se-
gundo eles, não existe essa de os no-
bres estarem investigando algo. Eles 
dizem que, na verdade, estão fazen-
do reunião secreta como aquela das 
852 perguntas, mas pra decidir entre 
9 e 11. Os plumadinhos querem sa-
ber o que é 9 ou 11. Eu preferi calar, 
tadinhos.

Continuo aguardando 
informações

Procon, ETA, Getúlio Vargas, 
sinaleiro, pavimentação, esgoto, car-
teirinha de autista, rua Carlos Rut-
zen, Mercado Municipal; Feira do 
Agricultor; IG do Laranja; Controle 
do Maruim e do Borrachudo; etc.. 
Nem vou comentar.

Apenas lembrando
Eu não imaginava isso. 

Apenas lembrando II
Que fase.
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Espaço do Empreendimento

Facisc alerta para perda 
de competitividade de SC 
com taxação de incenti-

vos fi scais

Os incentivos fi scais são 
uma importante ferramenta 
de competitividade para as 
empresas e estados. A vo-
tação da chamada Medida 
Provisória das Subvenções 
foi adiada para esta quin-
ta-feira (7) na comissão 
mista que analisa o tema. 
A medida provisória, que 
regulamenta a isenção tri-
butária para créditos fi scais 
vindos de subvenção para 
investimentos, preocupa a 
Facisc, já que SC será o es-
tado mais afetado do país. 
A reunião de hoje do cole-
giado foi suspensa.

Atualmente, as subvenções 
recebidas pelas empresas 
para construir ou ampliar 

uma fábrica (investimen-
to) ou pagar despesas do 
dia a dia (custeio) não en-
tram na base de cálculos 
dos impostos federais, fi -
cando, portanto, livres de 
tributação. Com a MP, essa 
sistemática muda.

O presidente da Facisc, 
Sérgio Rodrigues Alves, 
destaca porque a entidade 
não é favorável ao proje-
to. “O incentivo fi scal é 
algo que os estados aca-
bam dando para as empre-
sas, para justamente su-
prir o que não conseguem 
dar de outra forma, como 
por exemplo, ter boa in-
fraestrutura, energia com 
qualidade e mesmo ser 
competitivo em relação a 
concorrência com o que 
os outros estados também 
dão. Isso gera, sem dúvida, 
uma guerra fi scal entre os 
estados. Essa medida pro-
visória, conhecida como a 
MP das Subvenções, MP 
1185, que tramita no Con-
gresso, se for aprovada, é 
um atraso e vamos pedir 
aos nossos representantes 
para que não votem favo-
rável. Porque além dela vir 
a onerar as empresas nes-
ses incentivos, porque vão 
acabar taxando os incen-
tivos fi scais, ela vai afetar 
diretamente a nossa com-
petitividade. Então, o nos-
so posicionamento é pedir 
para que não seja aprovado 
isso.”

O texto faz parte da agenda 
prioritária do governo fede-
ral para aumentar a arreca-
dação e fechar o défi cit fi s-
cal previsto para o ano que 
vem.

Fonte: AsCom Facisc

Empresas têm até o dia 
29 para destinar imposto 
de renda a projetos so-

ciais
Empresas que tributam por lucro 

real têm até o dia 29 de dezembro para 
destinar até 10% do Imposto de Renda 
Pessoa Jurídica (IRPJ) a projetos sociais 
voltados à saúde, infância e adolescên-
cia, esporte, cultura, assistência a idosos 
e apoio a pessoas com defi ciência. Na 
sexta-feira (1º), a Federação das Indús-
trias de Santa Catarina (FIESC) lançou 
nas redes sociais uma campanha para 
incentivar a destinação do IRPJ.

A iniciativa é uma ação do Progra-
ma Fundo Social (www.fundosocial.
sesisc.org.br), que durante todo o ano 
estimula a destinação e mantém uma 
plataforma com mais de 90 projetos so-
ciais analisados e recomendados por um 
grupo de trabalho especializado. Todos 
estes projetos podem ser indicados pelas 
empresas para receber recursos do IRPJ.

Recurso permanece em Santa 
Catarina

Entre outros benefícios, a destina-
ção injeta recursos nos municípios, aju-
da na melhoria dos indicadores sociais 
locais, fomenta a economia das cidades 
e contribui com o atendimento à popula-
ção em vulnerabilidade social.

No Estado, mais de 2 mil empresas 
podem fazer a destinação. Juntas, pode-
riam aplicar R$ 250 milhões em proje-
tos sociais.

Confi ra alguns projetos de 
entidades da região recomendados 

na plataforma do Fundo Social:
• Orquestra Jovem - SCAR
• Projeto Mais Dança 5 - SCAR

• Projeto Escola Vai ao Teatro - 
SCAR

• Orquestra Filarmônica [concer-
tos e masterclass] - SCAR

• Atendimento semi-intensivo 
60+ - Hospital São José

• Acolhimento e desenvolvimen-
to - APAE Jaraguá do Sul

• A bola da vez - Associação Jara-
guaense de Basquetebol

• Projeto Documentário Riquezas 
do Vale - MCB Produções

Fonte: Ronaldo Corrêa - Relaciona-
mento com a Imprensa

Associação Empresarial de Jaraguá 
do Sul promove Encontro Empresarial 
com a participação da Prefeitura e Câ-
mara de Vereadores, para uma apresen-
tação de ações dos poderes Executivo e 
Legislativo no município.

Neste ano, o evento vai acontecer 
no dia 13 (quarta-feira), com o prefeito 
Jair Franzner, o presidente da Câmara, 
Luís Fernando Almeida, e a presidente 
da ACIJS Ana Clara Franzner Chiodini, 
compartilhando os trabalhos realizados 
durante o ano e projetando as expectati-
vas para 2024.

O Encontro Empresarial é aberto à 
participação da comunidade, que tem a 
oportunidade de conhecer as principais 
ações do poder público em prol do de-
senvolvimento econômico e social do 
município, e de iniciativas que contam 
com o apoio do setor produtivo, em áre-
as como segurança pública, saúde, edu-
cação, inovação, mobilidade e infraes-
trutura, entre outras. 

O evento ocorrerá a partir de 18 
horas, no Centro Empresarial de Ja-
raguá do Sul – CEJAS, e inscrições 
solidárias podem ser feitas no site da 
ACIJS [www.acijs.com.br], median-
te a doação de 1 quilo de alimento 
não perecível que será destinado em 
apoio a uma organização social.

Fonte: Ronaldo Corrêa – Asses-
soria de Imprensa ACIJS
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Sabemos da importância de uma 
vida saudável ao ar livre e dos bene-
fícios do sol para fi xação da vitamina 
D. 

Mas hoje também sabemos que é 
fundamental o uso de proteção solar 
e dos imensos danos a exposição ar-
tifi cial. 

Provocado pelo crescimento 
anormal e descontrolado das células 
que compõe a pele o Câncer de pele 
pode ser subdividido em diferentes ti-
pos, como:

• MELANOMA
• CARCINOMA BASOCE-

LULAR (CBC)
• CARCINOMA ESPINOCE-

LULAR (CEC)
Os cuidados vão muito além do uso de fi ltro solar. É preciso ter aten-

ção aos horários corretos para se expor ao sol, evitando ampla exposição 
no intervalo entre 10h e 16h, além do uso de roupas e acessórios adequa-
dos (chapéu, boné, óculos, roupas com proteção ultravioleta, guarda-sol e 
sombrinha).  Cuide-se! 

Diplomados e empossados os novos vereadores da 
Câmara Jovem de Corupá

Nesta terça-feira (5), foram diplomados e empossados os 9 vereadores 
para a segunda legislatura da Câmara Jovem. Familiares, professores, dire-
toras de escolas municipais e autoridades, entre eles vereadores, prefeito, e 
secretários municipais, participaram da sessão solene, conduzida pelo presi-
dente do legislativo, vereador Juliano Millnitz. 

A sessão marca mais esta etapa do Programa Câmara Jovem, criado com 
a intenção de passar noções de cidadania, ética, respeito às opiniões contrá-
rias e consciência política, além de outros valores que os alunos vereadores 
aprendem durante o exercício do mandato. A eleição, realizada no dia 23 de 
novembro, envolveu aproximadamente 750 alunos de 4 escolas municipais, 
sendo eleitos, Rebeca Gonçalves da Silva e Hugo Rian Mokwa (Escola José 
Pasqualini), João Victor Galvagni, Eduarda Eing Welker e Wytallo L. da Sil-
va Oliveira (Escola São José), Pablo Rafaeli Rodrigues, Gabrielli Fernanda 
Rathunde e Henrique José Silva (Escola Aluísio Carvalho de Oliveira), Caila 
Mokwa (Escola Francisco Mees). 

Antes da diplomação e posse dos eleitos, as diretoras das escolas recebe-
ram certifi cados pela participação no programa e, o presidente do legislativo 
Juliano Millnitz, agradeceu o empenho delas e dos professores, afi rmando 
que sem eles o programa não teria esse sucesso. Após a entrega dos diplomas 
e o juramento de posse, o vereador mais votado, Pablo Rafeli Rodrigues, 
assumiu a presidência do Legislativo Jovem e fez o seu pronunciamento 
agradecendo a votação recebida.

Presidente do Legislativo Jovem
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Espaço SAÚDE

Família é o primeiro grupo de 
pessoas com que nos conectamos 
desde a infância, tornando-se parte 
fundamental em nossas vidas.

São nossos vínculos mais fortes 
e especiais. Ao longo do tempo, essa 
família vai crescendo, com amigos e 
comunidade.

Família é nossa base, é amor e 
cuidado. Família são todos aqueles 
com que podemos contar. 

De família para família, aqui 
você sempre pode contar com a gen-
te.

Saúde participa de se-
minários da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológi-

ca
Importância da investigação deta-

lhada dos óbitos e cenário da dengue 
para o próximo ano foram alguns te-
mas abordados nos eventos

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Gerência de Vigilância Epide-
miológica da Secretaria Municipal de 
Saúde, desempenhou um papel ativo 
em dois importantes eventos na área da 
saúde. No dia 28 de novembro, partici-
pou do Seminário Estadual de Vigilân-
cia do Óbito, seguido pelo I Seminário 
Estadual de Arboviroses, que aconte-
ceu entre os dias 28 e 30 de novembro. 
Ambos ocorreram em Florianópolis e 
foram promovidos pela Diretoria de Vi-
gilância Epidemiológica de Santa Cata-
rina – DIVE.

No Seminário Estadual de Vigilân-
cia do Óbito, profi ssionais de diversas 
esferas do governo e setores se reuniram 
para discutir e articular estratégias, con-
tando com a participação de renomados 
especialistas nacionais e internacionais, 
como o Dr. Juan José Cortez e a Dra. 
Cynthia Magluta. Destacou-se a impor-
tância da investigação detalhada dos 
óbitos, a necessidade de uma articulação 
intersetorial efi caz e o debate nos comi-
tês de mortalidade, visando reduzir as 
taxas de mortalidade materna e infantil.

Já o I Seminário Estadual de Arbo-
viroses teve como foco discutir o cenário 
da dengue para o próximo ano, prepa-
rando as equipes regionais e municipais 
para enfrentar essas doenças no Estado. 
Além da análise do cenário epidemio-
lógico, foram abordados temas como a 
intensifi cação de ações, notifi cação de 
casos, manejo clínico, organização dos 
serviços de saúde e adoção de novas tec-
nologias para o controle vetorial.

Ressalta-se que, além destes even-
tos, a atenção aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) é um 
compromisso essencial. No contexto da 
saúde, o ODS 3 - Saúde e Bem-Estar, 
e mais especifi camente a meta 3.3, que 
trata do combate a doenças transmissí-
veis, é fundamental. 

A participação ativa nestes semi-
nários não apenas contribui para a efe-
tividade das ações locais, mas também 
fortalece o alinhamento com metas glo-
bais que visam à promoção da saúde e 
ao controle de enfermidades.

Calor e períodos chu-
vosos representam um 
cenário propício para a 

proliferação do mosquito 
Aedes Aegypti

Com a chegada do verão, a Prefei-
tura de Jaraguá do Sul, por meio do Pro-
grama de Controle de Zoonoses da Se-
cretaria Municipal de Saúde, intensifi ca 
as ações da Campanha de Combate à 
Dengue. O calor e os períodos chuvosos 
representam um cenário propício para a 
proliferação do mosquito Aedes Aegyp-
ti, transmissor da dengue, chikungunya 
e zika vírus.

Segundo dados da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, nos últimos dias houve 
um aumento de casos de dengue. Até 1º 
de dezembro foram confi rmados 176 
casos e identifi cados 2.066 focos do 
mosquito.

No momento 18 bairros são con-
siderados infestados. A prevenção da 
dengue está ao alcance de todos e medi-
das simples podem evitar a proliferação 
do mosquito. Ao vistoriar os ambientes 
onde vive, a pessoa deve observar as se-
guintes situações:

1º Guardar objetos que acumulam 
água em locais secos e protegidos da 
chuva, faça furos para escoamento;

2º Manter as calhas para água da 
chuva desobstruídas;

3º Tratar a água de piscinas com 
cloro e limpe-as semanalmente;

4º Conservar caixas d'água vedadas 
e cobrir o extravasor (ladrão) com tela;

5º Eliminar pratos embaixo de va-
sos de plantas e evitar plantas aquáticas;

6º Lavar semanalmente os potes de 
água dos animais domésticos;

7º Manter ralos vedados e higieni-
zar semanalmente com água sanitária;

8º Descartar latas, tampas e emba-
lagens em sacos plásticos bem fechados;

9º Vedar caixas e tambores de cap-
tação de água da chuva, realizando hi-
gienização regular.

Além das medidas preventivas, 
o uso diário e frequente de repelentes 
é fundamental para evitar a picada do 

mosquito transmissor da dengue, chi-
kungunya, zika vírus e febre amarela 
urbana. Os mosquiteiros oferecem uma 
boa proteção, especialmente para bebês.

É crucial estar atento aos sintomas 
iniciais da Dengue, que incluem dor 
muscular intensa, febre alta, dor atrás 
dos olhos, mal-estar, dor de cabeça e 
manchas vermelhas na pele. Ao identifi -
car esses sintomas, procurar um médico 
imediatamente é essencial.

“A conscientização e a participação 
de cada cidadão são fundamentais para 
construir uma sociedade livre da den-
gue. A colaboração de todos é importan-
te para combater o Aedes Aegypti e pro-
teger a saúde da comunidade”, destaca o 
diretor de Vigilância em Saúde, Dalton 
Fernando Fischer.

“Estamos fazendo a nossa parte e 
precisamos que as pessoas colaborem, 
adotando medidas preventivas. Evitar 
o avanço da dengue é uma responsabi-
lidade de todos”, alerta o secretário de 
Saúde, Alceu Gilmar Moretti. Boletim 
da Dengue: Saúde registra aumento no 
número de focos

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
divulgou nesta quinta-feira (7), o Bole-
tim da Dengue, com os números atuali-
zados da semana.

O número de focos do Aedes ae-
gypti subiu nos últimos dias, chegando a 
2.112, no acumulado do ano. Casos con-
fi rmados de dengue são 176 e suspeitos, 
1.253. Destes, 10 estão sendo investiga-
dos e 1.067 já foram descartados.

No momento 18 bairros são con-
siderados infestados. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde reforça a necessidade 
de atenção redobrada no combate à den-
gue com a chegada do calor. Medidas 
simples podem evitar a proliferação do 
mosquito.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

    O Advento é a Família
Queridos leitores.  

Peguem a sua Bíblia encontre e acompanhem o Salmo 68.6. Lá o salmista diz: 
“Deus faz que o solitário more em família...”. Não há como negar que a família 
nasceu no coração de Deus. E por mais que as pessoas procurem por caminhos al-
ternativos não existe nada melhor do que nossa família para nos ajudar a encontrar 
a verdadeira vida e os pastos verdejantes ou os mananciais das águas tranqüilas. 

Creio que existem muitas possibilidades para interpretar esta palavra, mas gos-
taria de usá-la como pretexto para falar de um projeto de Deus para nossa vida: a 
família. Advento é momento propício para refl etirmos sobre esse assunto.  

Infelizmente muitas pessoas, hoje, jogam suas famílias no lixo. Trocam a con-
vivência fraterna e harmoniosa do lar por eventos e momentos isolados, ou com 
pessoas afi ns sem o compromisso de laços eternos e fraternos. Se a vontade e o pro-
jeto de Deus para o ser humano é a vivência e a convivência familiar e se as pessoas 
hoje, por não respeitarem estas orientações, estão cada vez mais tristes e infelizes, 
será que não deveríamos rever nosso jeito de ver e valorizar família? Será que há 
promessa de advento na família?

Deus não pensou o ser humano para que andasse e vivesse sozinho. Se este 
meu raciocínio estivesse errado, então Deus não precisaria ter dito, após a criação 
do homem: não é bom que o homem esteja só. Não se trata de saudosismo, mas é 
lindo, prazeroso e gratifi cante quando recordamos o tempo em que as famílias se 
reuniam e permaneciam juntas. Enche nossos olhos ver uma família unida. Reunida 
à mesa fazendo suas refeições com alegria e singeleza de coração, brincando e rindo 
com sua história e trajetória de vida. Em fi m, é uma bênção quando uma família 
consegue construir um ambiente de cumplicidade e amabilidade, pois ela acaba 
deixando marcas eternas no coração dos que dela fazem parte. Ela é o advento para 
outras famílias.

Por isso, meu desafi o é que neste tempo de advento, possamos eleger metas 
para nossa família, fazer dela nossa prioridade. O Natal está focado naquele que 
chega. Portanto, faça o convite para que os da sua família possam também achegar-
-se, aproximar-se. Quem sabe não é hora de pedir perdão por algo, ou para alguém 
que machucou, ignorou, rejeitou. Sim nós podemos e pecamos constantemente con-
tra nossa família quando queremos que apenas o menino Jesus que ainda é bebê 
esteja presente. Pois vendo ele apenas como um bebê, ele não fala nem questionada 
nada, deixando-nos acomodados em nossas difi culdades. 

Peça a Deus que te dê sabedoria e entendimento para não desviar o olhar da sua 
família. Ela pode não ser perfeita, pode estar aquém do modelo que você imaginou, 
mas é a única que você tem. E você tem hoje o privilégio de ajudar a transformá-la 
num pedaço do céu aqui na terra, invista nela. Invista nos relacionamentos. O tempo 
vai lhe agradecer. As pessoas vão lhe agradecer. 

É advento, é família, portanto, não abandone, não largue não despreze os da 
sua família, pois eles são uma das formas que Deus encontrou para te abençoar 
e te transformar num abençoador. Invista na tua família hoje. Lute por ela hoje. 
Restaure ela hoje. Celebre o advento das famílias que nascem pequenas, novas e 
inocentes, mas amadurecem juntas. Coloque-a como prioridade na tua vida. Tenha 
uma abençoada semana. 

Fiquem todos na paz do Senhor.

ACIAS in Fest 2023 – público superou expectativas

Perto de 10.000 pessoas visitaram 
o espaço nos 4 dias de realização da 
ACIAS In Fest/2023; um evento que 
objetivou fomentar os negócios dos se-
tores da indústria, comércio, prestação 
de serviços e pequenos negócios, de 
Schroeder-SC.

Um verdadeiro portfólio gigante 
montado pela ACIAS-Associação Em-
presarial de Schroeder reuniu, de 30 de 
novembro a 03 de dezembro, no Com-
plexo Esportivo Alfredo Pasold, um pe-
daço daquilo que Schroeder oferece aos 
seus moradores e visitantes.

O espaço cuidadosamente pre-
parado, permitiu o compartilhamento 
dos mais variados atrativos, tornando 
o evento agradável para toda a famí-
lia. Negócios, shows, dança, praça de 
alimentação, espaço kids, artesanato, 
enfi m, um lugar aprazível para todos, 
exatamente como planejado pelo dire-
tor de negócios da ACIAS, e presidente 
da comissão organizadora do evento, 
Rafael Borges, "Estamos empenhamos 
em organizar uma programação com-
pleta voltada à música, gastronomia, 
exposição; um evento bacana para toda 
a família prestigiar. Acredito que serão 
quatro dias de bastante diversão e negó-
cios para toda a cidade", projetou.

Além da realização de motociata, 
tarde dos idosos, café da manhã com ci-
clistas e outras atividades, na programa-
ção do evento constava a preparação de 
um boi no rolete aguardando os visitan-
tes no domingo(03), dia de encerramen-
to da ACIAS in Fest/2023, e de início 
da preparação da 2ª edição, confi rmada 
e agendada para 2024.

No seu rápido discurso de agrade-
cimento e de encerramento do evento, 
o presidente em exercício da ACIAS, 
Ivandro de Paulo, externou a posição 
da instituição “Manter a Festa e incluí-
-la no Calendário de Eventos de Schro-
eder, faz parte do nosso Planejamento 
Estratégico para os próximos anos, es-
timulando a comunidade e associados a 
participarem do evento e prosperarem 
junto ao município".

Turistando (OPINIÃO)
Minha intenção inicial era dar uma 

passadinha rápida e cobrir o evento para 
os leitores do JDC. Na chegada eu já 

observei que seria missão impossível e, 
quando fui embora mais de 4 horas de-
pois, vi que não estava enganado.

O evento me encheu os olhos. 
Crianças brincando, rindo, balões, per-
sonagens, Papai Noel, pôneis, boa gas-
tronomia, espaço amplo, famílias se di-
vertindo, e raras pessoas paradas usando 
o celular. Sim, paradas pois se andassem 
perderiam algum atrativo que valia a 
pena ser visto.

Em minha andança pelo enorme 
espaço eu conheci muita gente, mas 
destaco a Inês, da Inesquecível Ateliê, 
que produz verdadeiras obras de arte em 
fi bra de bananeira; e a Carina, da Costu-
ramor Ateliê. Especializada na fabrica-
ção própria e personalizada de peças e 
enxovais para bebês. Conversei rapida-
mente com elas, tempo sufi ciente para 
testemunhar o sucesso de seus produtos 
e a simpatia dedicada a cada pessoa que 
se aproximava para conhecer mais so-
bre seus trabalhos. As fotos não foram 
editadas, os sorrisos são naturais e es-
pontâneos, apesar de fi nal de tarde de 
sábado(02).

Parabéns ACIAS, Parabéns Schroeder

P.S. Como não sou de ferro, passei 
pela praça de alimentação e fi z algumas 
paradinhas estratégicas na Eezee (a ca-
feteria dos Deuses), e na Leon Gourmet. 
Sábado maravilhoso.
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Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail. 

Pelo Estado
Universidade Gratuita em 

julgamento
O Tribunal de Justiça de Santa Ca-

tarina (TJSC) iniciou na tarde da quar-
ta-feira, 6, o julgamento para decidir o 
futuro do programa Universidade Gra-
tuita. Isto porque desde que o projeto 
foi aprovado na Alesc, a Associação de 
Mantenedoras Particulares de Educação 
Superior de Santa Catarina (Ampesc) 
entrou com uma ação de inconstitucio-
nalidade no TJSC). A Ampesc argumen-
ta que o programa fere o artigo 170 da 
Constituição Estadual, pois deveria pri-
vilegiar os alunos matriculados em qual-
quer instituição que atue regularmente 
no estado e não apenas as comunitárias. 
Na ação, os advogados da Associação 
também acusam o governo de violar o 
dever do Estado de oferecer igualdade 
de oportunidades para o acesso ao en-
sino, uma vez que privilegia apenas um 
determinado grupo de instituições. De 
acordo com a Ampesc, o contingente 
privilegiado pela nova lei corresponde a 
apenas uma parcela dos estudantes cata-
rinenses, sendo a menor parcela e a me-
nos carente se comparada aos que foram 
deixados de fora. 

Na época do pedido, em agosto, o re-
lator do caso, o desembargador Ricardo 
Fontes, preferiu não analisar os pedidos de 
liminar para a suspensão do programa, que 
segue dentro do cronograma estabelecido 
pelo governo. 

A decisão dos 25 desembargadores do 
Órgão Especial irá defi nir se o programa, 
principal bandeira do governador Jorginho 
Mello (PL), continua a existir ou não. Até 
o fechamento da edição, o julgamento ainda 
não tinha sido defi nido.

Estrada Boa
O programa Estrada Boa segue avan-

çando pelo estado. Na manhã desta terça-fei-
ra, 05, o governador Jorginho Mello assinou, 
em Curitibanos, no Meio Oeste, a ordem de 
serviço para a restauração com aumento de 
capacidade da SC-120, entre os municípios 
de Curitibanos e Lebon Régis. De acordo 
com o governador Jorginho Mello, as obras 
do Programa vão elevar o patamar das rodo-
vias catarinenses. Os trabalhos nos 54 Km 
de rodovia compreendem serviços de terra-
plenagem, pavimentação com instalação de 
rodovia, drenagem e sinalização, além de 
obras complementares. O valor da obra é de 
aproximadamente R$ 137,5 milhões e o pra-
zo de conclusão é de 34 meses.

Agro em pauta
As principais questões que impac-

tam o agronegócio catarinense e bra-
sileiro estarão em pauta no Seminário 
Estadual de Líderes Rurais que a Fede-
ração da Agricultura e Pecuária do Esta-
do de Santa Catarina (FAESC) promove 
nesta sexta-feira, 8, a partir das 13h30 
no Favorita Golden & Eventos, em São 
José, na Grande Florianópolis. O evento 
será coordenado pelo presidente do Sis-
tema FAESC/SENAR-SC, José Zeferi-

no Pedrozo. 

Novo presidente
O desembargador Francisco José 

Rodrigues de Oliveira Neto será o pró-
ximo presidente do Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC), no biênio 
2024/2026. Ele foi eleito em sessão do 
Tribunal Pleno na manhã desta quarta-
-feira (6/12), com 86 votos recebidos. 
Participaram da sessão e estavam aptos 
a votar 91 desembargadores.Também 
irão compor a nova gestão os desem-
bargadores Cid José Goulart Júnior, 1º 
vice-presidente; Luiz Antônio Zanini 
Fornerolli, corregedor-geral de Justiça; 
Júlio César Machado Ferreira de Melo, 
2º vice-presidente; Janice Garcia Gou-
lart Ubialli, 3º vice-presidente; Artur Je-
nichen Filho, corregedor-geral extraju-
dicial; e Osmar Nunes Júnior (81 votos), 
ouvidor-geral do PJSC.

Fiesc
A FIESC demonstra preocupação com 

a tramitação no Congresso da Medida Pro-
visória nº 1185/2023, conhecida como “MP 
das subvenções”. Entre outras medidas, a 
MP determina a exclusão dos incentivos fi s-
cais de ICMS da base do Imposto de Renda 
da Pessoa Jurídica (IRPJ) e da Contribui-
ção Social do Lucro Líquido (CSLL). Após 
cerca de 100 emendas apresentadas por 
parlamentares, a MP tramita em regime de 
urgência, ganhando prioridade nas pautas de 
votação da Câmara dos Deputados e do Se-
nado Federal. Em ofício enviado à bancada 
catarinense, a FIESC alerta que a proposta 
restringe decisão adotada pelo Superior Tri-
bunal de Justiça em maio deste ano. 

Expansão
A rede catarinense de supermerca-

dos Bistek abre nesta sexta-feira (8) a 
terceira loja em menos de 30 dias no Rio 
Grande do Sul. Com investimento de R$ 
25 milhões, a loja fi ca no Astir Center 
Mall, na Nilo Peçanha, na capital. Em 
novembro, outras duas inaugurações 
marcaram a expansão da marca cata-
rinense no Estado: uma loja no Pátio 
Guadix e outra em Sapiranga. Em 2024, 
a expectativa é abrir mais três unidades 
no Rio Grande do Sul e terminar o ano 
com faturamento total de R$ 2 bilhões.

Pressão
A revisão da tabela de procedimen-

tos do SUS, defasada há duas décadas, é 
o alvo de uma ação da CMB (Confede-
ração das Santas Casas de Misericórdia, 
Hospitais e Entidades Filantrópicas), 
com apoio da AHESC (Associação de 
Hospitais do Estado de Santa Catarina) 
e da FEHOSC (Federação das Santas 
Casas, Hospitais e Entidades Filantrópicas 
do Estado de Santa Catarina) junto a depu-
tados federais e senadores. Representantes 
das duas entidades de saúde pressionam os 
parlamentares para que haja apoio da banca-
da catarinense ao projeto de lei que propõe a 
revisão periódica dos valores de remunera-
ção dos serviços prestados ao Sistema Úni-

co de Saúde (SUS), com ênfase na garantia 
de qualidade e equilíbrio econômico-fi nan-
ceiro para as entidades de saúde.

Vitória de Jorginho Mello no 
TJSC

O Tribunal de Justiça de Santa Ca-
tarina (TJSC) decidiu, por unanimidade, 
nesta quarta-feira, 6, extinguir a Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (Adin) 
movida pela Associação das Mantene-
doras Particulares de Educação Supe-
rior de Santa Catarina (Ampesc) que 
questionava a legalidade do programa 
Universidade Gratuita. Com isso, o pro-
grama está mantido.

A decisão foi baseada na tese levantada 
pela Procuradoria-Geral do Estado (PGE/
SC) de que a Ampesc não é “parte legítima” 
para propor a ação. Isso porque, segundo 
os argumentos do Estado, a entidade afi rma 
que “congrega pessoas jurídicas de direito 
privado mantenedoras de instituições de en-
sino superior do Estado e enquadra-se, por-
tanto, entre as entidades de classe de âmbito 
estadual”.

No entanto, tal comprovação deve ser 
feita por meio de documentos, porém, estes 
não foram apresentados ao longo do proces-
so.

Já a Ampesc, após a decisão do 
julgamento, emitiu um comunicado 
lamentando a decisão do TJSC, que 
acatou a tese do Governo e, com isso, 
decidiu pelo arquivamento da ADI con-
tra o Programa Universidade Gratuita, 
sem sequer permitir o debate de mérito 
durante sessão do Órgão Especial, ape-
sar da complexidade e importância das 
questões levantadas.

A entidade informa que irá analisar a 
estratégia que será adotada diante desta de-
cisão, após ouvir suas associadas.

Já Jorginho Mello (PL) comemorou 
a decisão afi rmando, mais uma vez, que o 
projeto irá mudar a história do Estado. 

Mudanças no secretariado
Tudo indica que muito em breve o go-

vernador Jorginho Mello (PL) dará início 
às mudanças do seu secretariado. Uns sai-
rão porque o governador estaria insatisfeito 
com o desempenho da pasta, outros, para 
se preparar para as eleições municipais de 
2024. Dois nomes estão em destaque entre 
tantas mudanças. Um é o da secretária da 
Saúde, Carmen Zanotto, que irá concorrer à 
prefeitura de Lages. Ela é uma das que tal-
vez espere até abril, data limite para o afas-
tamento dos candidatos que ocupam cargos 
públicos, para sair do governo. Outro é o de 
Filipe Mello, que ocupará o cargo que, hoje, 
é de Estêner Soratto, na Casa Civil. O atual 
secretário será candidato a prefeito de Tu-
barão. 

Pagamentos via Pix
A Assembleia Legislativa do Estado 

de Santa Catarina (Alesc) deu um passo 
signifi cativo em direção à modernização e 
simplifi cação do pagamento de impostosno 
estado ao aprovar, por unanimidade, o Pro-
jeto de Lei 0028/2023. A proposta, de auto-
ria do deputado estadual Matheus Cadorin, 

do Partido Novo, estabelece o direito dos 
catarinenses de quitar impostos, taxas e con-
tribuições de natureza tributária por meio do 
PIX e outras formas de pagamento digital. A 
iniciativa, agora a caminho de se tornar Lei, 
marca uma mudança fundamental na relação 
entre os contribuintes e o fi sco estadual, pro-
movendo maior praticidade e agilidade nas 
transações fi nanceiras relacionadas a obriga-
ções tributárias.

MPSC
“O inestimável princípio constitucio-

nal do acesso à justiça deve ser visto não só 
como direito de petição do cidadão, mas o 
de ter o seu confl ito dirimido de modo efi -
caz”. A afi rmação é do Subprocurador-Geral 
de Justiça para Assuntos Institucionais do 
Ministério Público de Santa Catarina, Paulo 
Antonio Locatelli, durante o 1º Seminário 
Nacional sobre Atuação Resolutiva do Mi-
nistério Público. O evento foi realizado nes-
ta sexta-feira na sede do MPSC, em Floria-
nópolis, e reuniu integrantes do Ministério 
Público de todo o País.

Operação Verão
Segurança Pública, Articulação Inter-

nacional, Turismo, Forças de Segurança e 
Sistema Prisional de Santa Catarina se reu-
niram nesta quarta-feira, 6, para tratar das 
ações que serão realizadas na operação Es-
tação Verão no Estado. Consulados do Pa-
raguai e Uruguai participaram do encontro, 
na sede da SSP, em Florianópolis. O objeti-
vo da reunião foi a articulação, integração e 
comunicação dos setores envolvidos nos tra-
balhos previstos para a Estação Verão com 
o objetivo de oferecer a melhor proteção e 
atendimento aos turistas e a população em 
geral durante o verão.

SC-370
A Secretaria da Infraestrutura e Mobili-

dade informa que as obras da SC-370, entre 
Rio Rufi no e Urubici, na Serra catarinense, 
serão retomadas a partir de 1° de fevereiro 
de 2024. A SIE explica que o prazo ocorreu 
porque, o governo passado, em 2022, auto-
rizou as obras na região sem previsão orça-
mentária, sem as licenças necessárias e sem 
as revisões orçamentárias. Essas etapas são 
imprescindíveis numa obra dessa magnitu-
de.

Anuidade da OAB/SC
Pelo 7° ano consecutivo, a OAB/

SC manterá os valores da anuidade da 
advocacia congelados para o próximo 
exercício, no mesmo valor praticado 
desde 2017: R$ 910,35 à vista até 10 
de janeiro, R$ 963,90 à vista até 10 de 
fevereiro, ou R$ 1.071,00 parcelados. 
A jovem advocacia também continuará 
pagando o menor valor do Sul do País, 
com desconto de 50% na anuidade nos 
cinco primeiros anos de exercício pro-
fi ssional, sem mais escalonamento nesse 
percentual.
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Espaço do Campo

Sexta-feira e sábado de 
tempo mais fi rme

Sexta-feira (08/12)
Tempo: sol entre nuvens na maioria 

das regiões de SC, com chuva isolada 
nas regiões do Meio-Oeste (divisa com 
PR), Planalto Norte e Litoral Norte.

Temperatura: diminui.
Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 

moderado, com rajadas, mais intensas 
de 50 a 70km/h no litoral pela manhã e 
parte da tarde.

Sistema: frente fria no litoral de SC, 
afastando-se no decorrer do dia. Avanço 
de uma alta pressão (massa de ar mais 
seco e frio) no Sul do Brasil.

Sábado (09/12)
Tempo: sol e algumas nuvens em 

SC. No Extremo Oeste e Oeste condição 
de chuva isolada na tarde e noite.

Temperatura: mais amena na faixa 
leste e elevada no oeste do estado.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Domingo (10/12)
Tempo: predomínio de nuvens e 

chuva em SC, no decorrer do dia, devido 
a novas áreas de baixa pressão no Sul do 
Brasil. Risco de temporais localizados.

Temperatura: amena.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 

com rajadas.

Segunda-feira (11/12)
Tempo: no Oeste, sol entre nuvens. 

Do Planalto ao Litoral, mais nuvens 
e chuva devido a um sistema de baixa 
pressão próximo à costa de SC, melho-
rando no decorrer do dia.

Temperatura: mais amena na faixa 
leste e elevada no oeste do estado.

Vento: sudeste, fraco a moderado, 
com rajadas no Litoral.

Terça-feira (12/12)
Tempo: no Oeste, Meio-Oeste, Pla-

nalto Sul, Vale do Itajaí e Planalto Nor-
te, sol entre nuvens. Nas demais regiões, 
mais nuvens e chuva na madrugada e 
manhã, melhorando no decorrer do dia.

Temperatura: em elevação.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 

com rajadas no Litoral.

Período: 13 a 22/12/2023
Período com pancadas de chuva 

frequentes, porém de forma mais isola-
da e concentradas nos períodos da tarde 
e noite, devido à convecção associada 
ao calor da tarde, infl uência de áreas de 
baixa pressão, do Jato de Baixos Níveis 
(que traz umidade da região Amazônica) 
e passagem de sistemas frontais, alter-
nando com períodos de melhoria mais 
prolongados. Por vezes a chuva ocorrerá 
de forma intensa com totais elevados em 
curto intervalo de tempo e acompanha-
da de temporais localizados, com raios, 
granizo e ventania em SC (acompanhe 
os Avisos Meteorológicos), especial-
mente durante as passagens frontais (em 
torno dos dias 11 e 12/12). À medida 
que o verão vai se aproximando, o sol 
aparece em períodos mais prolongados 
na maioria das regiões e favorece a rápi-
da elevação da temperatura, com máxi-
mas acima de 30°C e dias abafados.

Fonte: Marcelo Martins – Meteoro-
logista Epagri/Ciram

Florianópolis comemora 
o Dia Municipal da Bale-
eira com festa em 16 de 

dezembro
O trapiche do bairro João Paulo, em 
Florianópolis, recebe, no dia 16 de de-
zembro, a Festa Municipal da Baleei-
ra. O evento acontece das 9h às 20h e 
conta com apresentações musicais, boi 
de mamão, concurso de tarrafa, desfi le 
de baleeiras, gastronomia, entre outras 
atrações. A apresentação fi ca por conta 
do Mané Darci. 

O evento comemora o Dia Municipal 
da Baleeira, instituído pela Lei Mu-
nicipal 10.881/2022 com o intuito de 
chamar atenção da sociedade para a 
necessidade de implementar políticas 
públicas de preservação desta embar-
cação típica do litoral catarinense. A 
Festa conta com o apoio da Prefeitura 
de Florianópolis por meio do Termo de 
Fomento 012090/SMLCP/23 e passará 
a integrar o calendário ofi cial de even-
tos da cidade. 

Construída em madeira, a baleeira se 
distingue de outras embarcações por 
seu casco arredondado, constituído por 
um conjunto de tábuas curvadas, dis-
postas em sentido horizontal, umas aci-
ma das outras, formando “escamas”. 
Tal arquitetura confere à embarcação 
navegabilidade e segurança ímpares, 
que fi zeram dela uma das preferidas do 
litoral catarinense.

Ainda hoje é usada para pesca profi s-
sional ou amadora, nas baías de Floria-
nópolis ou em mar aberto, e também 
para passeios. Mas seu futuro está em 
risco. Ela já não é mais construída, pois 
utiliza madeiras que não podem ser ex-
traídas por serem protegidas pela le-
gislação ambiental, o que também difi -
culta a restauração das remanescentes. 
Além disso, os métodos de construção 
da baleeira estão preservados apenas 
na memória de mestres artesãos.

Projeto
Preocupadas com esse futuro incerto, 
as jornalistas Cristina Gallo e Gisele 
Dias se uniram ao técnico em constru-
ção naval Luciano Luiz Dias para criar 
o Projeto Baleeiras da Ilha. Com apoio 
da Prefeitura de Florianópolis, o proje-
to lançou no fi nal de 2020 o site baleei-
rasdailha.pmf.sc.gov.br. 

Em 2022 foi apresentado à Câmara de 
Vereadores da Capital projeto de lei 
que criou o Dia Municipal da Baleei-
ra. A data é comemorada ofi cialmen-
te em 18 de dezembro, em alusão ao 
nascimento, em 1929, de seu Alécio 
Heidenreich, tradicional construtor de 
baleeiras do Ribeirão da Ilha. Falecido 
em 18 de março de 2022, aos 93 anos, 
ele construiu cerca de 80 baleeiras e 
deixou uma história de amor e dedica-
ção à embarcação.

O bairro abriga uma tradicional colô-
nia de pescadores de Florianópolis e 
reúne uma das maiores quantidades de 
baleeiras registradas pelo Projeto Bale-
eiras da Ilha.

 Programação
Das 09h às 18h30, o evento terá o Des-
fi le Baleeiras; Dança Cigana; concurso 
baleeira mais bonita; concurso baleeira 
mais antiga; concurso tarrafa; Kalunga 
e Banda; Gazu e Banda; Boi de Mamão; 
Banda Bom Brother; Papai Noel; Deh 
Lemos e Banda e, encerrando o evento, 
Nilêra e Banda.

Fonte: Gisele Dias - Fotos - Cristina 
Gallo

Artesanato em fi bra de 
bananeira

Conheça a Inesquecível Ateliê e 
se encante com as verdadeiras obras 
de arte que a Inês produz com fi bra 
de bananeira. Ela expôs seu trabalho 
na Acias in Fest, em Schroeder.

Para saber mais e conhecer mais 
um pouco dessas obras de arte acesse 
@inesquecivelatelie no Instagram.
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Esportes

Palmeiras - campeão do 
Brasileirão Assaí 2023

O Palmeiras sagrou-se campeão do 
Brasileirão Assaí 2023 ao empatar com 
o Cruzeiro por 1 a 1, na noite desta quar-
ta-feira (6), no Mineirão. Endrick abriu 
o placar e Nikão empatou para os man-
dantes. Com o resultado, o Palmeiras en-
cerrou a disputa com 70 pontos. Foram 
20 vitórias e dez empates ao longo de 38 
rodadas. A equipe teve o maior número 
de gols pró (64) da competição.

O time teve uma campanha de re-
cuperação e deu uma arrancada na reta 
fi nal do Brasileirão. Com um elenco de 
alto nível, comandado pelo técnico Abel 
Ferreira, o Palmeiras contou com a ju-
ventude e o talento do atacante Endrick 
para escalar o topo. A atuação brilhante 
do craque de 17 anos na virada por 4 a 3 
sobre o Botafogo, pela 31ª rodada, pon-
tuou a guinada da equipe.

Na verdade, o Palmeiras engrenou 
na competição três rodadas antes. Foi na 
28ª, quando derrotou o Coritiba por 2 a 0 
fora de casa. Na sequência, goleou o São 
Paulo por 5 a 0 e superou o Bahia por 1 a 
0, ambos no Allianz Parque. Apagou as-
sim uma série de quatro derrotas conse-
cutivas (nas 24ª, 25ª, 26ª e 27ª rodadas).

“Parabéns ao Palmeiras, a sua pre-
sidente Leila Pereira, pelo excelente 
trabalho, à comissão técnica, aos seus 
jogadores e à torcida palmeirense. Um 
título histórico num campeonato muito 
emocionante, o mais disputado no mo-
delo dos pontos corridos”, disse o presi-
dente Ednaldo Rodrigues.

Num curto período de oito edições 
do Brasileirão, esse é o quarto título do 
Palmeiras. Ganhou ano passado e em 
2016 e 2018. O clube é o recordista des-
sas conquistas, com 12 ao todo.

Surpresas da última rodada
Com a realização da 38ª e úl-

tima rodada do Brasileirão, ainda 
foi possível o acontecimento de al-
gumas surpresas como a queda do 
Santos, as escapadas do Vasco e do 
Cruzeiro, e a almejada classifi cação 
do Red Bull Bragantino para a Li-
bertadores/2024.

Série "B"
Encerrada a disputa pela série "B" 

com o título conquistado pelo Vitó-
ria-BA que, junto com Juventude-RS, 
Criciúma-SC e Atlético-GO disputarão 
a série “A” do Brasileirão em 2024. O 
Avaí-SC e a Chapecoense-SC permane-
cem na série "B" do ano que vem, e re-
cebem a companhia do Amazonas-AM, 
Brusque-SC, Paysandú-PA e Operário-
-PR que se despediram da série “C”, 
com seus lugares sendo ocupados pelo 
Sampaio Correa-MA, Tombense-MG, 
Londrina-PR e ABC-RN, que deixaram 
a “B”.

Confi ra os resultados da última 
rodada e a classifi cação fi nal

Goiás 1 x 0 América-MG
Cruzeiro 1 x 1 Palmeiras
Santos 1 x 2 Fortaleza
Vasco 2 x 1 Red Bull Bragantino
Internacional 3 x 1 Botafogo
Fluminense 2 x 3 Grêmio
São Paulo 1 x 0 Flamengo
Coritiba 0 x 2 Corinthians
Bahia 4 x 1 Atlético-MG
Cuiabá 3 x 0 Athlético-PR

Fonte: CBF

Classifi cação Final

Conhece tudo de futebol, kkkkkkkk

Domingo(10) defi ne o 
campeão catarinense de 

futsal

Na primeira partida da fi nal do 
Estadual, o Jaraguá Futsal empatou 
com o Joinville nesta quarta-feira 
(6), pelo placar de 2 a 2, na Arena 
Jaraguá. Ruan marcou os dois gols 
do Jaraguá, enquanto Éder Lima e 
Kevin fi zeram pelos visitantes.

O segundo confronto da fi nal 
acontece no próximo domingo (10), 
às 18h, no Centreventos Cau Han-
sen. Em caso de empate no tempo 
normal e na prorrogação, a disputa 
vai para os pênaltis.

Veronica vai correr em 
São Bento do Sul

Depois de conquistar o 3º lugar nos 
10km da Corrida Move - Saúde em Mo-
vimento, a corrida noturna que aconte-
ceu em Rio Negrinho no sábado 02, a 
atleta corupaense Veronica Maria Kuz-
ma volta a subir a serra para disputar os 
8km na Corrida Amigos da Saúde neste 
domingo(10); corrida que visa ajudar o 
Hospital Sagrada Família de São Bento 
do Sul. 

Além desta corrida em São Ben-
to, Veronica vai a Rio Negro em 17/01 

correr 10km na Rotary Run e em 28/01 
participa dos 5km na etapa de Mafra do 
Circuito de Corridas Unimed.

Veronica segue na sua incansável 
corrida em busca dos ótimos resultados 
que tem conquistado nas corridas, além 
de buscar patrocínio. Ela é atleta da SPF 
e seus ótimos resultados a habilitam a 
merecer e receber o apoio.

Times jaraguaenses são 
vice-campeões do Sul-
-Brasileiro de Futebol

Com apoio da Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer (Secel), a Escolinha 
Xoxo10/Secel foi vice-campeã de duas 
categorias do Campeonato BG Prime 
Sul-Brasileiro Lefa de Futebol de Base 
- Divisão de Acesso. 

Os vice-campeonatos foram con-
quistados nas categorias sub-11 e sub-
15. Os representantes de Jaraguá do Sul 
ainda dominaram a premiação de arti-
lheiro, com Bernardo do sub 11 e Luis 
do sub 15.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Sarau Escola de Criativi-
dade

Auto de Natal SCAR
Primeira Sessão dia 09/12
Segunda Sessão dia 10/12

Dias: 09 e 10/12/2023 – 19h - 
Grande Teatro

Data: 10/12/2023 – 19h - Grande 
Teatro

O nosso tradicional Auto de Natal 
já tem data para acontecer! Anote na 
agenda: serão duas sessões: a primei-
ra no dia 9, e a segunda no dia 10 de 
dezembro, a partir das 19h, no Grande 
Teatro da SCAR.

O evento anual do Centro Cultural 
deste ano é duplamente especial: além 
das apresentações que envolvem mais 
de 300 artistas, celebraremos os 20 anos 
de construção do prédio.

O espetáculo é inspirado na obra 
“Um Conto de Natal”, de Charles Di-
ckens, que acompanha a história de 
Scrooge, um banqueiro que não gosta 
do natal e é visitado por três fantasmas 
– passado, presente e futuro – que o le-
vam em uma viagem transformadora.

Os ingressos podem ser retirados 
na nossa bilheteria ou pelo Ticketcenter, 
sendo R$30 (inteira) e R$15 (meia),

Local: Massaranduba, São Bento 
do Sul, Jaraguá do Sul e Pomerode

Os alunos da Escola de Criativida-
de da SCAR, apresentam entre os dias 
11 e 15 de dezembro, o #SarauEscola-
DeCriatividade.

As apresentações acontecem nas 
cidades de Massaranduba, São Bento do 
Sul, Jaraguá do Sul e Pomerode, e você 
é nosso convidado para vir prestigiar!

A entrada é gratuita. Confi ra as 
datas.

11/12 às 14h – Exposição de Arte
Local: Centro Cultural Dr. Genésio 

Tureck, em São Bento do Sul
11/12 às 16h – Exposição de Arte e 

Cena Teatral
Local: Salão da Igreja Nossa Se-

nhora Auxiliadora, em Massaranduba, 
Centro

12/12 às 13h30 – Exposição de 
Grafi te

 Local: SCAR na Praça, em Ja-
raguá do Sul

13/12 às 19h – Exposição de Arte e 
Cena Teatral

Local: Teatro Municipal de Pome-
rode, em Pomerode

15/12 às 19h – Cena Teatral
Local: CineClube Diversidade Cul-

tura (Centro Cultural), em Pomerode.

O projeto Escola de Criatividade e 
Cultura é realizado pela SCAR com pa-
trocínio da WPA.

Concerto Natal de Gala da Or-
questra Filarmônica SCAR

Data: 21/12/2023
Horário: 20:00
Local: Grande Teatro

Ingressos gratuitos na bilheteria 
do Centro Cultural ou pelo site da 
Ticketcenter

Você está cordialmente convida-
do para o concerto Natal de Gala da 
Orquestra Filarmônica SCAR.

Venha celebrar esta época má-
gica do ano e encerrar o calendário 
de 2023 com uma apresentação ím-
par da Orquestra Filarmônica SCAR 
e participação especial do Grupo de 
Danças Urbanas da SCAR e dos so-
listas convidados Vitorio Scarpi (te-
nor) e Ornella de Lucca (soprano).

O Concerto Natal de Gala da Or-
questra Filarmônica SCAR é viabi-
lizado por meio da Lei de incentivo 
à Cultura do Ministério da Cultura 
e conta com patrocínio das empre-
sas WEG, Agricopel, Grupo Auto 
Elite, Supermercados Koch, Gomes 
da Costa, Elian, Duas Rodas, Posto 
Náutico Farol, Live! e Indumak.

Show Improvável apre-
senta diversas manifesta-

ções artísticas

Uma noite encantadora. Assim 
fi cou defi nido o show "Improvável", 
de sábado (2), no Ginásio Athur 
Müller, também transmitido ao vivo 
pelo canal Youtube da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul. 

Realizado pela Prefeitura Mu-
nicipal de Jaraguá do Sul, por meio 
da Secretaria de Cultura, Esporte e 
Lazer, a terceira edição da Mostra 
de Arte e Patinação Artística trouxe 
números que misturaram música ao 
vivo, patinação artística, roller, dan-
ças urbanas, balé, acrobacia aérea e 
de solo, declamação de poesia, cena 
curta de teatro, com os Doutores Se-
mentinhas mostrando a rotina dos 
“plantões” e também a Banda Mar-
cial da Escola Municipal Alberto 
Bauer. 

O evento arrecadou 733 quilos 
de alimentos destinados para a Casa 
do Hospital São José. 

Com informações da AsCom da 
Prefeitura Municipal de Jaraguá do 
Sul
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech) Sewanee Chester, depois que seus 
dias de atriz fi caram para trás, acabou 
encontrando sucesso e satisfação dentro 
de uma cabine de som, como narradora 
de audiolivros.

Assim que volta para casa, recebe 
a notícia de que uma das autoras de ro-
mance mais amadas do mundo queria 
que ela narrasse seu último livro, fazen-
do par com Brock McNight, a voz mais 
popular e reservada do mercado.

Logo que começa o trabalho, ela 
e Brock criam uma conexão real, e em 
pouco tempo ela recupera a capacidade 
de sonhar. Mas quando segredos são re-
velados, a realidade se impõe implaca-
velmente mais uma vez.

"Talvez eu nunca consiga entender 
sinceramente e verdadeiramente os seus 
motivos. Talvez eu nunca aceite defi ni-
tivamente a sua escolha de ir. Talvez eu 
sempre me lembre da gente pensando 
em tudo o que a gente não foi. Mas não 
importa. Nada mais do que passou im-
porta. Agora eu olho pra frente. Eu olho 
pra quem eu me tornei depois de tudo. 
Depois de você. Depois de nós. E eu 
olho com orgulho. Orgulho porque eu 
precisei matar um leão por dia, mas eu 
consegui. Orgulho porque aquela meni-
na que falava do amor com fé ainda está 
aqui e ela acredita que fi nal feliz pode 
sim acontecer. E que, apesar de o nosso 
ter sido meio triste, valeu a pena apostar 
na nossa história." Tudo que meu cora-
ção grita desde o dia em que você (o) 
partiu fala de fi nais e de como eles são 
necessários para a caminhada pessoal.

Cantinho da Literatura

Samara fi ca comovida ao conhecer 
Nádia, fi lha de Rosa, que trabalha como 
faxineira em sua casa. A menina tem 
seis anos e é surda de nascença, devi-
do à rubéola que acometeu sua mãe na 
gravidez. Inconformada com a situação 
da criança, Samara decide lutar pela sua 
recuperação. Este livro conta a emocio-
nante história dessa luta.

Algo despertou no quarto 217 da 
Clínica de Traumatismo Cerebral. Algo 
maligno.

É o quarto de um criminoso, velho 
conhecido de Bill Hodges, que estava há 
cinco anos em estado vegetativo; segun-
do os médicos, qualquer coisa perto de 
uma recuperação completa era imprová-
vel. Porém, sob o olhar fi xo e a imobi-
lidade, ele está acordado. E está desco-
brindo forças que podem permitir que 
ele realize grandes feitos sem precisar 
sequer deixar a cama de hospital.

Quando Bill Hodges e Holly Gib-
ney são convocados para investigar um 
suicídio que tem ligação com um caso 
antigo, começam a perceber que tudo 
aquilo que parecia resolvido pode re-
tornar ainda pior. Um assassino está de 
volta e, desta vez, vem com tudo.

A única história corajosa o bastante 
para perguntar: como pode um homem 
obrigado a fazer o bem entregar-se a tan-
ta violência? Owen, o bárbaro, foi amal-
diçoado: agora, ele deve fazer o bem 
pelo resto de sua vida. seu compasso 
moral é um machado de dois gumes se-
dento de sangue e com um probleminha 
com bebidas. Juntos, os dois vagueiam 
pelo reino, condenados a socorrer qual-
quer um que procure pela ajuda deles, 
evitando bruxas a todo custo. E se tem 
algo que Owen odeia mais do que uma 
vida com regras, são bruxas. Nossas bo-
as-vindas a este mundo adoravelmente 
caótico, cheio de cabeças rachadas e 
sangue esparramado. Este é o mundo de 
Owen...
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Com o Natal se aproximando, vem 
à mente destinos onde se possa vivenciar 
a tão esperada magia do Natal. Aquele 
clima gostoso de festas, férias, recesso 
que todo mundo aguarda ansiosamente 
e que traz as pessoas o sentimento de re-
novação depois de um ano de intenso de 
trabalho!

Então nosso destino da semana não 
poderia ser diferente! 

A Serra Gaúcha leva a magia do 
Natal muito a sério! 

Vamos apresentar as cidades que fa-
zem parte dessa região tão especial do 
Brasil, que é uma das regiões mais visi-
tadas a turismo do país!

Gramado, é o primeiro destino que 
lembramos quando pensamos na serra 
gaúcha, certo? Trata-se de um município 
encantador do Rio Grande do Sul, e que 
é o destino mais famoso dessa região 
riograndense. Essa cidadezinha guarda 
tantas atrações para todos os gostos que 
é possível visitá-la inúmeras vezes sem 
repetir passeio.

Então vamos a pequena (bem pe-
quena mesmo) parte dos atrativos que 
eu, Daniela, visitei: os museus (Harley 
Motor Show, Dreamland Wax Museum 
e Super Cars Hall), a fábrica de choco-
lates Lugano, o Lago Negro. A Valeria 
esteve lá mais recentemente e viu um 
pouco do que é o Natal Luz na cidade e 
conheceu o Le Jardim que é o Parque de 
Lavandas de Gramado

Os destinos que além de lugares que podemos marcar no mapa são uma experiência de vida são os melhores, 
certo?

Canela é a vizinha charmosa de 
Gramado. Tão linda quando, e igual-
mente repleta de atrativos, Canela tem 
como diferenciais a Cascata Caracol, a 
icônica Catedral de Pedra e o Skyglass 
Canela que foi inaugurado no fi nal de 
2020, e para quem quer uma experien-
cia supercompleta, ainda tem o teleféri-
co, o Alpen Park, o Mundo à Vapor e o 
Castelinho Caracol.

E se você ainda não se encantou 
com o que essa cidade pode oferecer 
prepare-se para embarcar em uma aven-
tura diferente. Desde abril de 2023, o vi-
sitante de Canela pode conhecer o Spa-
ce Adventure, espaço com experiências 
imersivas e mais de 300 artefatos ori-
ginais da Nasa. A melhor notícia, essa 
atração será permanente em Canela!

Gramado e Canela são cidades bem 
turísticas e como a maioria das cidades 
organizadas turisticamente, não são ci-
dades baratas por assim dizer, mas com 
um bom planejamento prévio é possível 
aproveitar muito.

Como tudo na vida, quanto mais 
especial o espetáculo, maior o investi-
mento para poder apreciá-lo. Para mim 
particularmente é um investimento e 
dos bons investir em momentos, e a sa-
tisfação e a alegria que se sente não tem 
preço!

Mas nem só de Gramado e Canela 
é composta a serra gaúcha, essa região 
é muito especial e guarda algumas das 
jóias mais preciosas do Rio Grande do 
Sul.

A serra gaúcha tem tantas particu-
laridades que há uma divisão conforme 
suas características. Por exemplo, temos 
Gramado e Canela na região conhecida 
como Região das Hortênsias, pois her-
dou características predominantes da 
colonização alemã. 

Temos também a região onde fi ca 
Bento Gonçalves, conhecida como re-
gião da Serra, onde a colonização italia-
na predomina e a região se destaca pela 
produção de vinho.

E falando em destinos que são ex-
periências, Bento Gonçalves reserva 
experiências únicas aos seus visitantes, 
sobretudo para os amantes de um bom 
vinho, visto que lá se concentram as 
maiores vinícolas brasileiras! Nossa ex-
periência em Bento começou logo cedo 
pela manhã, visitando a Cantina Strapa-
zzon, onde vivenciamos um pouco do 
que os colonizadores faziam na época 
de colheita da uva anos atrás.

Colhemos e pisamos as uvas e de-
pois desse “trabalho árduo” havia uma 
mesa linda nos aguardando, além de 
vinhos e sucos da Cantina para degus-
tação.

O atendimento na Cantina foi ex-
celente, todos muito atenciosos. As 
pessoas sem dúvida amam muito o que 
fazem e transmitem esse amor a todos 
os visitantes.

Nos sentimos muito bem recebidos 
e acolhidos e certamente indicamos a 
visita.

Feitas as compras de Vinhos, afi nal 
não tinha como sair de lá e não trazer 
um pouquinho desse lugar incrível com 
a gente, seguimos para Carlos Barbosa!

E o nosso passeio da tarde foi nada 

mais, nada menos que a famosa Maria 
Fumaça que percorre a Rota Carlos Bar-
bosa x Garibaldi x Bento Gonçalves e 
vice-versa.

É um passeio muito bonito e a di-
versão é certa, garantida pelos artistas 
que percorrem os vagões cantando e to-
cando músicas gaúchas e italianas! Sem 
dúvida outro passeio que não pode ser 
deixado de lado em uma viagem para a 
região!

Quer a melhor dica?

Conheça a Serra Gaúcha 
com #agente!
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Pelo Estado

“Acredito profundamente que a inovação é o caminho que levará nossa profi ssão a patamares mais elevados” 

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Foto: Crea/Divulgação

Contato peloestado@gmail. 

A Coluna conversou com o  En-
genheiro Civil e de Segurança do 
Trabalho Carlos Alberto Kita Xa-
vier, presidente reeleito do Crea-SC

Confi ra:

Pelo Estado - O senhor acaba de 
ser reeleito para presidir o Crea-SC 
pelos próximos três anos. Entre suas 
propostas está proporcionar bolsa de 
pós-graduação aos profi ssionais via 
UNICREA e aproximar o Sistema 
com o MEC, com o objetivo de me-
lhorar as matrizes curriculares para 
garantir a qualidade do ensino; pro-
mover convênios com empresas de 
estágios e mentorias para o jovem 
profi ssional. Como o senhor preten-
de colocar tais propostas em prática?

Carlos Alberto Kita Xavier - Te-
nho focado minha gestão na valori-
zação e qualifi cação profi ssional por 
meio do fortalecimento da fi scaliza-
ção do exercício ilegal da profi ssão 

e de ações para o aperfeiçoamento 
técnico. O que estamos propondo 
é seguir com o trabalho que já está 
sendo realizado. Hoje a universida-
de corporativa do Crea-SC, a Uni-
crea, é uma realidade, a plataforma 
oferece mais de 180 cursos gratuitos 
para profi ssionais, colaboradores 
e estudantes do programa CreaJr. 
O objetivo é evoluir nas parcerias 
para oferecer especialização em áre-
as que o mercado necessita. Ainda 
com esse olhar para o mercado de 
trabalho, desenvolvemos o progra-
ma CreaJovem, para dar suporte aos 
profi ssionais recém-formados, ofe-
recendo, por exemplo, gratuidade e 
descontos em softwares relevantes. 
Outro ponto importante é a aproxi-
mação do Sistema com o MEC, ob-
jetivando revisar as matrizes curri-
culares com intuito de cada vez mais 
formar profi ssionais qualifi cados e 
com capacidade técnica para garan-
tir segurança para a sociedade. 

PE - Sua gestão 2021/2023 teve 
foco na inovação. Quais foram os 
principais projetos postos em prática 
com este viés?

CAKX - Acredito profundamen-
te que a inovação é o caminho que 
levará nossa profi ssão a patama-
res mais elevados e tenho certeza 
que estamos no caminho certo com 
projetos como o Inova Crea, que 
tem o objetivo de conectar pessoas 
e organizações públicas e privadas, 
fomentando a cultura de inovação 
para o desenvolvimento de soluções 
diversas.

 Destaco a assinatura do convê-
nio com a ACATE para atuar como 
um hub de conexões e oportunida-
des, gerando novas tecnologias e 
contribuindo para o desenvolvimen-

to de grandes empresas e startups. 
Criação de coworkings, ambientes 
colaborativos espalhados por Santa 
Catarina, com a Acate, através do 
Linklab e o Orion Park para incen-
tivar a criatividade e o empreende-
dorismo, com foco em impulsionar 
a inovação.

PE - Quais desafi os o senhor 
prevê que virão pela frente neste 
mandato?

CAKX - Dentre as propostas 
para nova gestão destaco a aproxi-
mação com as empresas registradas 
no Conselho com a criação de um 
conselho consultivo,  movimentação 
que irá nos aproximar ainda mais do 
mercado e dos profi ssionais. O ob-
jetivo é identifi car as necessidades e 
desafi os dos profi ssionais que estão 
no mercado de trabalho.

 A modernização dos trabalhos 
da fi scalização com a busca de novas 
tecnologias para coleta de dados e 
controle de atividades, aperfeiçoan-
do os resultados já obtidos; aumento 
de recursos para eventos de valoriza-
ção profi ssional e promoção de con-
vênios com empresas de estágios e 
mentorias para o jovem profi ssional, 
também serão desafi os, entre outros. 

PE - Qual o papel do Conselho 
no desenvolvimento do Estado?

CAKX - O agronegócio, a cons-
trução civil, a indústria metal-me-
cânica são alguns dos setores que 
contribuem signifi cativamente para 
a economia de Santa Catarina e to-
dos eles empregam profi ssionais do 
Sistema. E o Crea-SC é órgão que 
tem a missão de valorizar os profi s-
sionais e a engenharia catarinense, 
reafi rmando a autoridade técnica 
nos serviços e processos que envol-

vem a dinâmica da vida na cidade e 
no campo. No momento do despertar 
até a hora de dormir, temos contato 
com diferentes frentes de atuação da 
engenharia. Seja por meio da indus-
trialização dos alimentos que ingeri-
mos, do meio de transporte que utili-
zamos para locomoção ou até mesmo 
através da construção do nosso lar. A 
engenharia está em tudo. Os profi s-
sionais da engenharia, agronomia e 
geociências possuem uma participa-
ção importantíssima na qualidade de 
vida das pessoas, pois suas ativida-
des geram bem-estar e segurança.

PE - Em números qual o tama-
nho do Crea-SC hoje no Estado?

CAKX - Somos um dos maiores 
conselhos profi ssionais do estado, o 
Crea-SC está com 75.322 profi ssio-
nais aptos a atuarem em Santa Cata-
rina (com registro ou visto), taxa de 
crescimento de 5,8% em relação ao 
ano anterior. Em relação ao regis-
tro de empresas, atingimos a marca 
de 20.185, aumento de 7,7%, com 
destaque para os municípios de Ara-
ranguá, Chapecó, Xanxerê, Itajaí, 
Jaraguá do Sul, Lages, Rio do Sul 
e São Joaquim, regionais que estão 
com crescimento acima de 10%. Re-
ferente ao número de Anotações de 
Responsabilidade Técnica - ART, no 
mês de outubro atingimos um recor-
de histórico com 40.402 ARTs regis-
tradas no mês. 


